
Schriftliche Generalversammlung des FC Dübendorf vom 6. Dezember 2020

Herzlich Willkommen:

Ehrenmitglieder

Aktive

Eltern

Trainer

Funktionäre

Vorstandsmitglieder

Passivmitglieder



Der FC Dübendorf dankt seinen Sponsoren 
herzlich für die Unterstützung und das Vertrauen!
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Wir nehmen Abschied…

Luigi Marano

Erich Metschl

Cemal Aljimi

René Mauchle

Adi Hotz

Dércio Carneiro Da Silva
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Bitte schliesst alle verstorbenen 

Mitglieder in eine Gedenkminute ein. 

Unsere Gedanken sind bei ihnen und 

ihren Angehörigen, verbunden mit 

der grossen Danksagung was sie 

alles für den FC Dübendorf geleistet 

haben.



2. Wahl der Stimmzähler

Einladung und Traktandenliste wurden am 13.10.20 per Brief versendet. Die erneute 
Einladung mit den Zusatzinformationen zur verschobenen schriftlichen 
Generalversammlung wurde per Brief am 6.12.20 versendet. 

Nach Abschluss der Abstimmung wird ein Protokoll erstellt. Es wird festgehalten, wie viele 
Stimmen eingegangen sind und wie abgestimmt wurde. Zu allfälligen Fragen und 
Bemerkungen an die Generalversammlung wird ebenso in diesem Protokoll Stellung 
genommen.  

Über das Protokoll wird an der nächsten Generalversammlung abgestimmt. 
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Traktandenliste

1. Begrüssung

2. Wahl der Stimmenzähler

3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV vom 29.11.2019

4. Entgegennahme der Jahresberichte des Präsidenten und der Mitglieder der 

technischen Kommission

5. Abnahme der Jahresrechnung 2019 und des Revisorenberichtes

6. Décharge-Erteilung an die Mitglieder des Vorstandes

7. Genehmigung des Budgets 2020

8. Austritte aus dem Vorstand

9. Wahlen

10. Anträge an die GV

11. Verschiedenes
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3. Genehmigung Protokoll der letzten GV

Das Protokoll der letzten 
Generalversammlung 2018 vom 29. 
November 2019 wurde durch Charly Weber, 
Aktuar, erstellt

Das Protokoll war 14 Tage vor der GV 2019 
auf unserer Homepage, dem Sekretariat und 
bei Vorstandsmitgliedern für 
Vereinsmitglieder einsehbar. 

Du findest das Protokoll als PDF bei den 
Unterlagen zur Generalversammlung.
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→ Abstimmung: Protokoll / Annahme Protokoll 2019 



Grussbotschaft André Ingold
Ein nicht alltägliches Jahr geht langsam dem Ende entgegen. Nach dem Abbruch der Saison 19/20 aufgrund der Covid-19 
Pandemie hatten wir alle die Hoffnung, dass sich die Situation im 2. Halbjahr 2020 wieder beruhigt. Leider mussten wir feststellen, 
dass es nicht so gekommen ist. Dies hat auch der FC Dübendorf gespürt. So musste die physisch vorgesehene 
Generalversammlung des FCD zweimal verschoben werden. Damit das Vereinsjahr jedoch trotzdem ordentlich abgeschlossen 
werden kann, wird nun die GV digital durchgeführt.

Anlässlich der Gemeinderatssitzung im Juni 2020 bewilligte der Gemeinderat einen einmaligen Unterstützungsbeitrag von CHF 
89'000.00 sowie einen jährlich wiederkehrenden Beitrag über CHF 60'000.00. Ein starkes Signal der Politik mit einigen kritischen
Worten. 

Der FCD hat die Kritik des Gemeinderates und des Stadtrates ernst genommen und entsprechend gehandelt. Eine neue Website 
wurde aufgebaut, die internen Abläufe verbessert. Das Augenmerk lag aber vor allem im Bereich der Finanzführung. Mit Sandra 
Heinz als Kassiererin hat man seit einiger Zeit eine Finanzchefin, die Ihre finanztechnische Kompetenz beruflich erarbeitet hat. Sei 
dies aktuell mit Ihrer Fahrschule, in der Sie alles selbst managt oder aber in früherer Funktion in der Buchhaltung einer grösseren 
Firma. Mit dieser Besetzung des Ressort Finanzen ist einer der grössten Kritikpunkte aus dem Stadtrat korrigiert worden.

Ich möchte dem Vorstand des FCD ganz herzlich danken. Sie geben Jahr ein Jahr aus alles für den Verein und dies unentgeltlich. 
Es ist nicht selbstverständlich, dass dieses grosse Engagement ausserhalb der beruflichen Tätigkeit erbracht wird. Den 
scheidenden Vorstandsmitgliedern danke ich im speziellen und wünsche Ihnen für die Zukunft alles Gute. Den Nachfolgern 
wünsche ich viel Freude und Erfolg in Ihrer neuen Funktion. Ich bin froh, dass sich Markus Herzog und sein Vizepräsident Rolf
Byland noch einmal für zwei Jahre zur Verfügung stellen, um dem Verein weiter vorzustehen.

Dem FC Dübendorf wünsche ich für die Zukunft alles Gute, grosse Siege und viele Emotionen.

Sportliche Grüsse
André Ingold
Stadtpräsident
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Anmerkung: Bitte beachtet, dass dieser Bericht das 2019 umfasst und einiges darin natürlich schon eingetreten ist bzw. der Vergangenheit angehört

Rückblick:

Die sportliche Saison 2019/2020 kann als eher durchschnittlich bezeichnet werden und ist schnell erzählt. Aufgrund von COVID-19 wurde

die laufende Meisterschaft abgebrochen und die Tabellen und Ranglisten bei den Aktiven nicht gewertet. Da die Nachwuchsmannschaften

und Juniorenteams jeweils über ein halbes Jahr/ Saison spielen wurden diese Ranglisten gewertet. Zum Leidwesen unserer A-Junioren, die

absteigen mussten und danach aufgelöst wurden, weil die meisten Spieler den Verein Richtung höherer Ambitionen verliessen.

Neben dem sportlichen Aspekt sind natürlich viele soziale Aufgaben und finanziell wichtige Anlässe wie zum Beispiel die Organisation und

Durchführung des Schülerturniers, Papiersammlung, Dorf-Fäscht, Sponsorenlauf oder sonstige Events ausgefallen. Dies natürlich unter

Berücksichtigung der aktuellen Corona Massnahmen und Vorgaben der Verbände und des BAG. Der Vorstand schätzt die gute

Zusammenarbeit mit Allen, die bereit sind zum Wohle des Vereines viele Arbeitsstunden auf sich zu nehmen. Dieses Engagement sollte

noch von mehreren Mitgliedern unterstützt und mitgeholfen werden. Nur gemeinsam können die vielen Aufgaben bewältigt werden. Die

Solidarität und der Zusammenhalt sind notwendige Bausteine für einen funktionierenden Verein.

Speziell erwähnen möchte ich in meinem Rückblick die gute Zusammenarbeit mit der Stadt Dübendorf, André Ingold, Stadtpräsident, dem

ganzen Stadtrat sowie dem Gemeinderat als Ganzes, der Stadtgärtnerei Kurt Lutz, sowie der SFD AG. Gerade wegen dieser guten

Zusammenarbeit mit Ihnen ist es möglich Probleme zu lösen und konstruktive Lösungen zu finden.

Dass der Verein personell und finanziell immer noch auf Lösungssuche ist, ist ja kein Geheimnis. Aber auch da konnten erste Schritte

eingeleitet werden und die Stadt Dübendorf bzw. der Stadtrat hat dem Verein überbrückend finanziell unter die Arme gegriffen und ihn somit

unterstützt.

Ausblick:

In sportlicher Hinsicht kann die Zielsetzung auf allen Ebenen nur heissen sich weiter zu entwickeln, das vorhandene Potential abzurufen und

auf den Platz zu bringen. Mit Freude und Spass Fussball zu spielen und die Auf-Vorgaben des Vereines umzusetzen. Sich gegenseitig zu

unterstützen und das Miteinander und das „WIR“ Gefühl zu fördern und zu leben.
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4. Jahresbericht des Präsidenten (2/3)

Meine sportlichen Erfolgswünsche sollen alle Mannschaften im Aktiven- im Junioren- und Nachwuchsbereich während der ganzen Saison

begleiten und mögen alle eine verletzungsfreie und freudige Zeit beim FCD verbringen können.

Neben den sportlichen Zielsetzungen und den somit verbundenen Erfolgen auf den Spielfeldern stehen zusätzlich vor allem zwei wichtige

Punkte im Zentrum des Handelns des Vorstandes.

1. Finanzen

Im zentralen Fokus steht für den Verein, eine gesunde finanzielle Basis für die Zukunft zu schaffen. Es wurden bei der Stadt Gelder

beantragt, welche alle finanziellen Verpflichtungen beinhalten sowie einen Dreijahresbeitrag an die hohen Infrastruktur Kosten. Wir sind

zuversichtlich, dass wir der eingehenden Prüfungen durch die Rechnungsprüfungskommission, dem Stadt -& Gemeinderat stand halten

werden und gemeinsam eine nachhaltige Lösung für unseren Verein finden werden können.

2. Personelles im Vorstand und Wahlen

Nachdem es gelungen ist den Vorstand personell nachhaltig zu ergänzen, konnten verschiedene Ressort und Aufgaben verteilt werden. An

der letzten ordentlichen Generalversammlung haben Ursi Angliker, Jürg Hendry, Rolf Byland und ich den Rücktritt bzw. die Nicht-

Wiederwahl angekündigt. Nach Gesprächen mit der Stadt Dübendorf, Sponsoren und dem gesamten Vorstand wurde einheitlich

vorgeschlagen, dass Rolf Byland Vize-Präsident und ich dem Vorstand noch erhalten bleiben und diesen in solchen turbulenten Zeiten

weiter führen. Das ist der Grund, warum auch wir zwei uns noch einmal für die Wahlen zur Verfügung stellen, damit Kontinuität und die

Umsetzung der eingeführten Massnahmen sichergestellt werden können. Das Ziel ist es; adäquate Nachfolger zu finden, welchen der FC

Dübendorf eine Herzensangelegenheit ist und welche die nötigen Ressourcen mitbringen können, um diese verantwortungsvollen Aufgaben

zu übernehmen. Ursi Angliker und Jürg Hendry werden nicht mehr zur Wahl antreten und es bleibt mir, vorerst an dieser Stelle, ihnen beiden

für ihre jahrelange Treue, Loyalität, wichtige und zuverlässige Mitarbeit im Vorstand und vor allem für unsere Freundschaft herzlich zu

danken. Beide werden dem FC Dübendorf immer wohlwollend und freundschaftlich verbunden bleiben. Schon jetzt freue ich mich, sie im

Zelgli oder zu einem anderen Anlass wieder zu sehen. Auf diesem Wege wünsche ich ihnen beiden (allen anderen natürlich auch☺) beste

Gesundheit, Glück und Zufriedenheit gepaart mit schönen Gedanken zurück, an eine spannende FCD Zeit.



FC Dübendorf - Generalversammlung 2019

10

4. Jahresbericht des Präsidenten (3/3)

Danke:

Bevor ich nun zum Ende meines Berichtes komme, möchte ich meinen Vorstandskolleginnen und Vorstandkollegen herzlich für die gute und

intensive Zusammenarbeit danken. Ohne die weit über 5‘000 unentgeltlichen, freiwilligen Fronstunden des Vorstandes kann das aufwendige

Arbeitspensum nicht bewältigt werden. Dafür gebühren unserem Vorstand ein grosses Lob und meine ganze Anerkennung.

Unser Dank soll all jene erreichen, welche in irgendeiner Form den FC Dübendorf unterstützen und mit ihrem wichtigen Beitrag zum guten

Gelingen im vergangenen Jahr beigetragen haben. Heute aber nicht explizit erwähnt wurden.

Dazu gehören natürlich alle Vereinsmitglieder, Trainer, Schiedsrichter, Sponsoren, Dübi-Inside-1925-Mitglieder, Gönner, Supporter, die Stadt

Dübendorf, die SFD AG, die Stadtgärtnerei, das Restaurant Wändli im Zelgli, Betreuer und Eltern. Dank ihrem Wohlwollen und ihrem

Engagement ist es möglich einen Verein dieser Grössenordnung am Laufen zu halten. Dafür gehört Allen mein grösster Respekt und mein

herzliches Dankeschön.

In diesem Bericht sind die Berichte des Leiters Spielbetriebes und der technischen Kommission enthalten.

Für die ordentliche Generalversammlung des 30.10.2020

Markus Herzog

Präsident FC Dübendorf

Du findest die Schlusstabellen der Aktiven als PDF bei den Unterlagen zur Generalversammlung.

→ Abstimmung: Jahresberichte / Annahme Bericht des Präsidenten/Leiter Spielbetrieb
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4. Jahresbericht Leiter Nachwuchs

Wie bei allen Aktiv-Teams wurde auch bei den Junioren die Meisterschaft vom FVRZ Corona bedingt annulliert, demzufolge bestritten die

Junioren keine Meisterschaft in der Frühjahrsrunde 2020. Der ordentliche Meisterschaftsstart, die Junioren- Herbstrunde 2020, konnte per

Ende August gestartet werden und sollte voraussichtlich für die meisten Junioren-Mannschaften am 15.11.2020 beendet sein. Im FCD

haben wir für den Meisterschafts-Betrieb die folgenden Junioren-Teams angemeldet:

Junioren B: Erste Stärkeklasse Junioren C: Erste Stärkeklasse

Junioren Da: Elite Junioren Db: Erste Stärkeklasse

Im KIFU wurden mit dem Ea und Eb zwei Mannschaften für die laufende Meisterschaft angemeldet. Das Ea in der ersten Stärkeklasse und

das Eb in der 2. Stärkeklasse. Zudem stellt der FCD zwei F-Junioren Mannschaften sowie die Fussballschule die G-Junioren. Diese drei

Teams haben keine geregelte Meisterschaft, sie zeigen ihre fussballerischen Fortschritte an diversen externen Turnieren.

Da per 22.Oktober 2020 Corona bedingt bis zum heutigen Tag die Herbstrunde wiederum unterbrochen wurde, erübrigt sich für alle

Mannschaften eine genaue Rangliste. Die B Junioren und die C Junioren werden den Aufstieg in die erhofften Promotions-Ligen verpassen.

Bei den Da und Db Mannschaften blieben die erhofften Erfolge auf der Strecke. Für die kommende Frühjahrsrunde sollten wir dringend die

Einteilungen evtl. eine Stufe tiefer vornehmen.

Schlusswort

Für die wertvollen Dienste im Bereich der Jugendförderung bedanke ich mich recht herzlich bei allen Juniorentrainern sowie deren

Assistenten. Einen speziellen Dank richte ich ebenso an Dübi-Inside 1925, welche uns jährlich sehr grosszügig unterstützen, allen anderen

Sponsoren und Helfer, an die Junioren-Eltern, sowie an die vielen Personen, welche sich im Hintergrund für die Junioren eingesetzt haben.

Auch unserem Gastwirt und seiner Crew vom Restaurant Wändli, danken wir bestens. Ebenso vielen Dank richte ich an meine Kolleginnen

und Kollegen vom Vereinsvorstand und der Technischen Kommission.

Für die ordentliche Generealversammlung vom 30. Oktober 2020

Jürg Hendry

Leiter Nachwuchs

Du findest die Schlusstabellen der Junioren (C-A) als PDF bei den Unterlagen zur Generalversammlung.

→ Abstimmung: Jahresberichte / Annahme Bericht des Leiter Nachwuchs



5. Erfolgsrechnung Juniorenkasse
01.01.2019 – 31.12.2019
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ERTRAG 2019 2018 AUFWAND 2019 2018

Mitgliederbeiträge  Junioren 35’740.001 53’425.00 Beteiligung der Spieler an Bussen  Junioren -190.00 0.00

Beiträge von Jugend + Sport  Junioren 14’755.00 19’020.00 Strukturbeiträge  Junioren an Hauptkasse -37’836.94 -30’000.00

Beiträge von Stadt Dübendorf Junioren 8’900.00 8’150.00 Aufwand Spielbetrieb  Junioren -23’492.00 -27’968.95

Sponsoring Dübi Inside 1925  Junioren 19’081.052 5’719.65 Aufwand div. Anlässe  Junioren -8’614.45 -8’298.50

Ertrag Sponsoring & Werbung  Junioren 18’284.59 6’000.00 Sonstige betriebliche Aufwände Junioren -1’450.00 0.00

Ertrag Aktivitäten & Anlässe Junioren 12’420.00 13’208.15 Personalaufwand  Junioren -30’930.00 -29’530.00

Übrige betriebliche Einnahmen Junioren 597.00 360.00 Übriger Aufwand  Junioren -371.90 -2’173.35

Debitorenverlust  Junioren -30’422.50 0.00

TOTAL ERTRAG 79’355.14 105’882.80 TOTAL AUFWAND -102’885.29 -97’970.80

Gewinn (+) / Verlust (-) -23’530.15 7’912.00

1: Es wurden sehr viele Altlasten ausgebucht

2: Neue Waschmaschinen 

→ Abstimmung: Jahresrechnungen / Annahme Jahresrechnung Junioren



5. Erfolgsrechnung Hauptkasse
01.01.2019 – 31.12.2019
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ERTRAG 2019 2018 AUFWAND 2019 2018

Mitgliederbeiträge 19’875.001 32’690.00 Aufwand Verbände -26’659.90 -26’500.00

Einnahmen GV-Bussen   Aktive & Junioren 0.00 615.00 Aufwand Sponsoring & Werbeung -4’781.85 -8’361.10

Strukturbeiträge von Junioren 37’027.79 30’000.00 Aufwand Spielbetrieb -34’691.75 -55’161.95

Beiträge von Stadt Dübendorf 100’000.002 35’000.00 Aufwand Papiersammlungen -2’463.65 -480.50

Sponsoring & Werbung 48’282.00 59’332.35 Aufwand Trainingslager -13’800.00 -19’700.00

Platzeinnahmen Verbandsspiele 3’654.85 2’652.00 Aufwand div. Anlässe -243.00 0.00

Erlös Papiersammlungen 15’470.65 1’622.40 Sonstige betriebliche Aufwände -1’615.05 0.00

Ertrag Aktivitäten & Anlässe 470.903 0.00 Personalaufwand -69’902.38 -77’430.74

Übrige betriebliche Einnahmen 420.00 0.00 Übriger Aufwand -16’407.694 -19’939.99

Debitorenverlust -13’170.00 0.00 Ertrag aus Mieten 32’400.00 29’700.00

Aufwand Liegenschaft & Umgebung -53’968.45 -49’951.00

Ausserordentlicher Aufwand/Ertrag 0.00 -541.20

TOTAL ERTRAG 212’031.19 161’911.75 TOTAL AUFWAND -192’133.72 -228’366.48

Gewinn (+) / Verlust (-) 19’897.47 -66’454.73

1: Es wurden sehr viele Altlasten ausgebucht, eine Krankenkasse gibt keinen Rabatt mehr für Mitglieder und es gab viele Kündigungen von Passivmitgliedern

2: Beitrag der Stadt Dübendorf in Höhe von CHF 100’000.-

3: Ertrag aus Chlausmärt 2018

4: ca. CHF 5’000.- weniger Treuhandkosten

→ Abstimmung: Jahresrechnungen / Annahme Jahresrechnung Hauptkasse



5. Erfolgsrechnung gesamt
01.01.2019 – 31.12.2019
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ERTRAG 2019 2018 AUFWAND 2019 2018

Mitgliederbeiträge 55’615.00 86’115.00 Aufwand Verbände -26’849.90 -26’500.00

Beiträge von Jugend + Sport  Junioren 14’755.00 19’020.00 Strukturbeiträge  Junioren an Hauptkasse -37’836.94 -30’000.00

Einnahmen GV-Bussen 0.00 615.00 Aufwand Sponsoring & Werbeung -4’781.85 -8’361.10

Strukturbeiträge von Junioren 37’027.79 30’000.00 Aufwand Spielbetrieb -58’183.75 -83’130.90

Beiträge von Stadt Dübendorf 108’900.00 43’150.00 Aufwand Papiersammlungen -2’463.65 -480.50

Sponsoring Dübi Inside 1925 Junioren 19’081.05 5’719.65 Aufwand Trainingslager -13’800.00 -19’700.00

Sponsoring & Werbung 66’566.59 65’332.35 Aufwand div. Anlässe -243.00 0.00

Platzeinnahmen Verbandsspiele 3’654.85 2’652.00 Aufwand div. Anlässe Junioren -8’614.45 -8’298.50

Erlös Papiersammlungen 15’470.65 1’622.40 Sonstige betriebliche Aufwände -3’065.05 0.00

Ertrag Aktivitäten & Anlässe 470.90 0.00 Personalaufwand -100’832.38 -106’960.74

Ertrag Aktivitäten & Anlässe Junioren 12’420.00 13’208.15 Übriger  Aufwand -16’779.59 -22’113.34

Übrige betriebliche Einnahmen 420.00 0.00 Ertrag aus Mieten 32’400.00 29’700.00

Übrige betriebliche Einnahmen Junioren 597.00 360.00 Aufwand Liegenschaft & Umgebung -53’968.45 -49’951.00

Debitorenverlust -13’170.00 0.00 Ausserordentlicher Aufwand/Ertrag 0.00 -541.20

Debitorenverlust  Junioren -30’422.50 0.00

TOTAL ERTRAG 291’386.33 267’794.55 TOTAL AUFWAND -295’019.01 -326’337.28

Gewinn (+) / Verlust (-) -3’632.68 -58’542.73
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AKTIVEN 2019 2018

Flüssige Mittel 39’058.641 38’299.12

Debitoren / Deklredere 43’876.252 61’735.00

Warenlager / Fanartikel 0.00 500.00

Transitorische Aktiven 5’701.20 0.00

Anlagevermögen 15’003.003 15’003.00

TOTAL AKTIVEN 103’639.09 115’537.12

PASSIVEN 2019 2018

Kreditoren -50’363.75 -70’175.55

Transitorische Passiven -21’411.354 -10’664.90

Leistungsbeiträge Mitglieder -12’100.00 -11’300.00

Darlehen -35’000.00 -35’000.00

Eigenkapital 11’603.33 -46’939.40

TOTAL PASSIVEN -107’271.77 -174’079.85

2019 2018

Gewinn (+) / Verlust (-) -3’632.68 -58’542.73

1: Kassen, PC-Konto, ZKB Konto

2: Viele Rechnungen aus früheren Jahren wurden storniert

3: Clubhaus

4: grösster Teil sind Debitoren-Rechnungen von Junioren aus dem 

2019, welche im 2020 storniert wurden, weil das System nicht 

rückwirkend stornieren lässt
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Du findest den 

Revisorenbericht als PDF 

ebenfalls bei den Unterlagen 

zur Generalversammlung



6. Décharge Erteilung an die 
Mitglieder des Vorstands

Vorstand 2019/2020

Markus Herzog

Rolf Byland

Sandra Heinz

Ursi Angliker

Jürg Hendry

Michele Calleri

Charly Weber

Jürg Sauter

Basil Frefel

Adriano Pergolis

Luca Pergolis
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→ Abstimmung: Décharge-Erteilung / Décharge-

Erteilung an die Mitglieder des Vorstands



Unterstützung durch
Dübi Inside 1925

FC Dübendorf - Generalversammlung 2019

18

Antragsdatum Verein Grund Betrag beantragt Betrag bewilligt bezahlt am Total bezahlt 

17.01.2019 FCD Trainingslager 1. Mannschaft CHF         2’100.00 CHF      1’500.00 08.02.2019 CHF    1’500.00 

17.01.2019 FCD Sponsoring Junioren, Trainingsmaterial CHF         5’095.00 CHF      3’000.00 08.02.2019 CHF    3’000.00 

12.07.2019 FCD Trainingsmaterial Junioren CHF         3’435.00 CHF      3’435.00 06.08.2019 CHF    3’435.00 

18.07.2019 FCD Unterstützungsbeitrag Waschmaschine CHF       10’000.00 CHF    10’000.00 14.10.2019 CHF   10’000.00 

11.12.2019 FCD Schmutzwasser-Rechnung 2019 CHF         3’000.00 CHF      2’646.05 16.01.2020 CHF     2’646.05 

CHF   20’581.05 
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Budget Ist Budget Ist

ERTRAG 2020 2019 AUFWAND 2020 2019

Mitgliederbeiträge 77’500.00 55’615.00 Aufwand Verbände -23’500.00 -26’849.90

Beiträge von Jugend + Sport  Junioren 15’000.00 14’755.00

Strukturbeiträge  Junioren an 

Hauptkasse -30’000.00 -37’836.94

Einnahmen GV-Bussen 0.00 0.00 Aufwand Sponsoring & Werbeung -4’200.00 -4’781.85

Strukturbeiträge von Junioren 30’000.00 37’027.79 Aufwand Spielbetrieb -46’800.00 -58’183.75

Beiträge von Stadt Dübendorf 69’100.00 108’900.00Aufwand Papiersammlungen -1’500.00 -2’463.65

Sponsoring Dübi Inside 1925 Junioren 8’000.00 19’081.05 Aufwand Trainingslager -21’000.00 -13’800.00

Sponsoring & Werbung 37’300.00 66’566.59 Aufwand div. Anlässe 0.00 -243.00

Platzeinnahmen Verbandsspiele 2’000.00 3’654.85 Aufwand div. Anlässe Junioren 0.00 -8’614.45

Erlös Papiersammlungen 8’000.00 15’470.65 Sonstige betriebliche Aufwände -700.00 -3’065.05

Ertrag Aktivitäten & Anlässe 0.00 470.90 Personalaufwand -82’755.00 -100’832.38

Ertrag Aktivitäten & Anlässe Junioren 0.00 12’420.00 Übriger  Aufwand -8’900.00 -16’779.59

Übrige betriebliche Einnahmen 500.00 420.00 Ertrag aus Mieten 31’500.00 32’400.00

Übrige betriebliche Einnahmen Junioren 500.00 597.00 Aufwand Liegenschaft & Umgebung -47’800.00 -53’968.45

Debitorenverlust -5’700.00 -13’170.00 Ausserordentlicher Aufwand/Ertrag -1’000.00 0.00

Debitorenverlust  Junioren 0.00 -30’422.50

TOTAL ERTRAG 242’200.00291’386.33TOTAL AUFWAND -236’655.00 -295’019.01

Gewinn (+) / Verlust (-) 5’545.00 -3’632.68

Das Budget wurde 

Aufgrund der 

laufenden Ausgaben 

sowie Einnahmen 

(Grundlage 2018) 

erstellt. Der Aufwand 

für den Vorstand (CHF 

120’000) wird nicht 

mehr ausgewiesen. 

Daher wird das Budget 

in Zukunft kleiner sein.

→ Abstimmung: Budget / Annahme Budget



8. Austritte aus dem Vorstand

Jürg Henry

7 Jahre Trainer

10 Jahre Vorstandsmitglied

Ursi Angliker

15 Jahre Vorstandsmitglied

Adriano Pergolis

2 Jahre Vorstandsmitglied 
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Herzlichen Dank für eure tatkräftige 
Unterstützung und euren unersetzbaren 
Einsatz über die letzten Jahre (bzw. 
Jahrzehnte!), welche den Verein geprägt 
haben! Eine offizielle und angemessene 
Verdankung des enormen Engagements 
für den FC Dübendorf von Ursi Angliker
und Jürg Hendry wird selbstverständlich 
nachgeholt. Wir danken auch Adriano 
Pergolis für seinen wertvollen Einsatz 
und sind froh, an Events des FCD auch 
weiterhin auf seinen Einsatz zählen zu 
können.



9. Wiederwahl Vorstand

Markus Herzog, Präsident

Rolf Byland, Vize-Präsident

Sandra Heinz, Finanzen

Michele Calleri, Leiter I&S + Beisitzer

Jürg Sauter, Beisitzer + technische Dienste
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→ Abstimmung: Wahlen Vorstand (bisher)
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Springer Trainer

Z. Omerovic

Z. Iseni

Trainer Eltern J+ S Coach
Materialbestellung

HP Galli

Vorstand

Technische Kommission

Spielbetrieb, sportliche

Entscheidungen

Sekretariat
Leiter Junioren E-G

Leiter: S. Peter

Admin: B. Rüegg

Leiter Nachwuchs A-D

Leiter: H. Maliqi

Admin: A. Sic

Die Neuausrichtung der Juniorabteilung ist

erfolgreich angegangen worden. Es konnten

verantwortliche Personen gefunden sowie wichtige

Themen besprochen werden. Es wurde ein Leitbild

erstellt und viele Punkte, die in der Vergangenheit

nicht gut waren, aufgelistet. Die Zielsetzung wird

sein: Jedes Kind und jeder Jugendlicher hat

die Möglichkeit beim FC Dübendorf Fussball

zu spielen. Die Trainer haben eine stufengerechte

Ausbildung und es wird grossen Wert auf

Verhalten, Auftreten, Respekt & Anstand gelegt.

Ein Konzept für die Umsetzung wurde erstellt und

konkrete Massnahmen sowie daraus resultierende

Lösungen gefunden. Wir freuen uns auf eine

erfolgreiche Zusammenarbeit!



9. Neuwahlen Vorstand

Stefan Peter

47 Jahre alt

Vater von 2 Söhnen

Juniorenzeit: FC Gontenschwil

Aktivzeit: FC Gontenschwil, 
FC Reinach, FC Wettingen

Trainer: FC Dübendorf seit 10 
Jahren (F- & E-Junioren)
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Hysen Maliqi

45 Jahre alt

Vater von 3 Kindern

Juniorenzeit: FC Dardana, FC Kosovo

Aktivzeit: Senioren 40+ FCD

Trainer: FC Dübendorf seit 10 
Jahren (G- & D-Junioren)

→ Abstimmung: Wahlen Vorstand (neu)

→ Leiter Junioren → Leiter Nachwuchs 



10. Anträge an die GV FC Dübendorf - Generalversammlung 2019
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→Es sind keine Anträge von Mitgliedern an die Generalversammlung eingegangen.

▪ Auflösung Seniorenkasse

Da in der Vergangenheit nie eine Seniorenkasse existiert hat, kann sie ersatzlos aus den Statuten gestrichen werden.

▪ Integration Juniorenkasse in Hauptkasse

Nach Hinweisen von unseren Rechnungsrevisoren sowie Lukas Schanz (siehe Verschiedenes) ist es naheliegend die 
Juniorenkasse in die Hauptkasse zu integrieren. So kann personeller und administrativer Aufwand gespart werden. Das 
Vorstandsamt «Juniorenkasse» wird es somit in Zukunft nicht mehr geben. Für die Mitglieder wird dank einer separaten 
«Erfolgsrechnung Junioren» weiterhin alles getrennt ersichtlich sein. Diese wird weitergeführt, um darzustellen, wie die 
finanziellen Mittel für die Junioren eingesetzt werden.

▪ Ernennung Ehrenmitglieder

Der Vorstand möchte Ursi Angliker und Jürg Hendry für ihre Verdienste beim FC Dübendorf zu Ehrenmitgliedern 
ernennen.

Der Vorstand empfiehlt die Anträge zu unterstützten und die Vorschläge anzunehmen. 

→ Abstimmung: Anträge an die Generalversammlung



11. Verschiedenes

▪ Unterstützung für den Vorstand: Lukas Schanz
Lukas Schanz ist Gemeinderat in Dübendorf und hat die finanziellen Anliegen des FC Dübendorf sehr nahe 
mitbekommen. Er hat einen Bachelor in Betriebsökonomie und ist unter anderem ein ausgewiesener Fachmann 
für unsere Vereinssoftware Fairgate. Erfreulicherweise hat er sich bereit erklärt, den FC Dübendorf bei der 
Zusammenlegung der beiden Kassen zu unterstützen. Er war selbst jahrelang als Goalie und Vorstandsmitglied 
bei den UHC Glattal Falcons im Vereinswesen aktiv und kann seine Erfahrung bei uns einbringen. Wir freuen uns 
auf die Zusammenarbeit und sind dankbar für die Unterstützung.

▪ Zahlungsmoral Mitgliederbeiträge, Bussen und Gebühren
Die Mitgliederbeiträge werden konsequent eingefordert. Leider gibt es (noch) zu viele Mitglieder, die ihren Beitrag 
viel zu spät oder gar nicht einzahlen. Fehlbare Spieler werden im Club Corner gesperrt und können erst wieder im 
Spielbetrieb eingesetzt werden, wenn alle offenen Rechnungen bezahlt sind!

▪ Kommunikation des FCD für die Zukunft
Vieles wird in Zukunft über E-Mail versendet. Dies gilt auch für Rechnungen von Mitgliederbeiträgen und Bussen. 
Darum ist es wichtig, dass alle E-Mail-Adressen gut leserlich erfasst werden.

▪ Befolgung der Weisungen und Regelungen bezüglich den Corona-
Massnahmen

COVID-19 schränkt unser Leben nach wie vor ein und ist besonders für die Vereinstätigkeiten eine grosse 
Belastung. Wir hoffen, dass wir bald wieder «normal» trainieren und spielen können. Wir bitten euch aber bis dahin 
eindringlich darum, alle Massnahmen pflichtbewusst einzuhalten, welche uns für das Ausüben unseres geliebten 
Sportes auferlegt werden. Auch als Zuschauer auf dem Zelgli gelten gewisse Vorgaben, welche es wohl auch in 
nächster Zukunft noch zu befolgen gilt. Vielen Dank für euer Verständnis und eure Mitarbeit!
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Onlineabstimmung

Bitte fülle das Abstimmungsformular bis am 
Sonntag, 13. Dezember aus.

Es ist zwingend nötig neben deinem 
Namen auch deine Mitgliedernummer
anzugeben. Diese dient uns als 
Identifikation jedes Mitglieds und wurde dir 
mit der Einladung per Post zugestellt.

Die Resultate der Abstimmung und 
beantworteten Fragen von Mitgliedern 
werden nach Ablauf der Frist zeitnah in 
einem Protokoll veröffentlicht.
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Hier geht’s direkt zur Abstimmung: Link

http://www.fcduebendorf.ch/generalversammlung


Der FC Dübendorf dankt seinen Sponsoren 
herzlich für die Unterstützung und das Vertrauen!
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